

Golpea dólar a deuda

# Advierten impacto cambiario en Pemex

Señala Moody's  
que junto a Petrobras,  
afrenta más pagos  
por intereses

ALEJANDRA LÓPEZ  
Y KARINA SUÁREZ

El debilitamiento de las monedas de países de Latinoamérica impactará en 2015 y 2016 el flujo de caja de compañías con vencimientos de deuda significativos en dólares, como Pemex, advirtió la agencia Moody's.

“Las empresas gigantes de la industria del petróleo como Petrobras y Pemex afrontan más pagos de intereses de deuda e inversiones de capital en dólares que cualquier otra compañía petrolera integrada de América Latina”, señaló Barbara Mattos, vicepresidenta senior de análisis de la agencia de calificación.

Moody's expuso que la pérdida de valor de las monedas de América Latina aumentó los pagos de interés de deuda emitida en dólares y de otros costos para algunas compañías, especialmente dentro del sector energético.

En el documento Moody's expuso que más de 85 por ciento de los gastos financieros y operativos de Pemex están denominados en dólares, además de las inversiones de capital rondarán los 23 mil millones de dólares para este año.

Moody's añadió que las devaluaciones monetarias seguirán obligando a las empresas de gas y petróleo de América Latina a gastar más tanto en el petróleo que importan como en sus derivados.

Hasta inicios de abril, el peso mexicano se ha debilitado cerca de 10 por ciento desde comienzos de noviembre y el

11 de marzo tocó un mínimo histórico a 15.699 unidades por dólar, aunque en las últimas jornadas experimentó una leve recuperación.

En la evaluación a Pemex, la calificadora Fitch Ratings reconoció que pese a las posibles efectos positivos de la reforma energética, las finanzas de la empresa continúan siendo afectados de manera significativa por el alto nivel de los pasivos.

A finales de 2014, la deuda total de Pemex fue de 777 millones de dólares y los pasivos por pensiones contabilizaron 100.2 millones de dólares.

Frente a este escenario, Pemex está analizando emitir bonos en Medio Oriente para ampliar las fuentes de financiamiento y no depender fundamentalmente de deuda.

Mario Beauregard, director corporativo de finanzas de Pemex, informó que a la incursión de los bonos samurai que podrá emitir la empresa este año, también están explorando la posibilidad de incursionar en el mercado de Medio Oriente.

“Yo creo que Pemex va hacia adelante y, volvemos al tema de la reforma, su fuente de financiamiento no debería de ser sólo deuda”, comentó durante su participación en el tercer Oil and Gas Summit.

Con la reforma energética, la empresa puede realizar asociaciones con empresas, como recientemente hizo con BlackRock y First Reserve para el ducto Ramones II.

“Estamos en pláticas con otros participantes del mercado, con operadores y no operadores y ya en las próximas semanas y en meses estaremos anunciando nuevas operaciones con inversionistas”, destacó Beauregard.